
会長挨拶

佐々木昭博会長

　先週のゴルフ同好会コンペでは、岡野会員、大

浦元会員、そして見事優勝された高島俊治会員と

同じ組で回らせて頂き、大変楽しい1日を過ごす

事が出来ました!ありがとうございます。やはり

同じ趣味を持つ仲間との交流は、一段と楽しく親

睦を深めるのにはうってつけだな～と感じており

ますので、今後更に別の同好会も増やして欲しい

と思います。

　さて、そんな楽しい趣味の中でも、経験豊富な

ロータリーの仲間と過ごせば、色々な気づきや学

びがある物です。この前の同好会ゴルフでは、隣

のコースからミスショットのボールが結構何回も

飛んで来まして、通常隣のコースに打ち込んでし

まった場合は、「ファー」と大きな声で危険を知

らせるのが、初心者でも知っているマナーである

訳ですが、そのミスショットを打ち込んでくる方

達は全く「ファー」の掛け声を言わない訳です。

3回4回と隣コースから球が転がってくる為、さ

すがに私達も堪忍袋の緒が切れまして、そのボー

ルを探しに来た隣コースのプレーヤーに文句を言

おうと、私と大浦さんで近寄っていきました。私

は怒りに任せて、「危ないからファーくらい言え

よ!」と言葉を発しようとした瞬間、大浦さんが

「すみませんが、危ないので大きな声でファーを

言って下さいね。」と、そのプレーヤーに優しく

注意されました。そのプレーヤーも「すみませ

ん」と素直に謝罪し、そのボールを打って自分の

コースに復帰して行きました。私は心の中で、

「ああ自分が言わなくて良かった。自分も次回か

ら大浦さんのような大人な言い方をしよう」と思

いました。何気ない言い回しかもしれませんが、

ロータリアンらしく品位ある言動をしなければと

再度認識させられました。

　こんな些細な事かも知れませんが、例会や親睦

会、奉仕活動と、様々な場所でロータリーの仲間

と接する中には、気づきや勉強になる事が沢山あ

ります。世の中、完璧な人間等どこにもいませ

ん。有名なロータリーの教え、「入りて学び、出

でて奉仕せよ」の通り、ロータリー活動の中で自

己研鑽に励み、外に出たらその経験を活かして地

域社会や世界の為に奉仕する事が求められていま

す。先週の例会で、次年度の役員構成・委員会所

属が発表になりました。会長・幹事は当然です

が、役員・理事・委員長・副委員長等を始めてや

られる方もいらっしゃるかも知れません。自分で

大丈夫かな?他に適任者がいるのでは?と思ってい

る方もいるかも知れません。かくいう私自身も、

会長に任命された数年前は「自分に務まるのかな

～?」「他の人の方が良いのでは?」「でもロータ

リーにはYESしかないし…」等と思った事もあり

ましたが、会長になる5年後までに自分を磨こう

と肝を据えました。そして、今でも皆様にご教授

頂きながら会長という役目を勉強中であります。

先月のIMの配布物に書いてあったロータリー語

録で、次のような事が書いてありました。「どん

なに有能であろうと適性があろうと、クラブの役

員は原則1年で交代、単年度制です。単年で交代

するのは、お互いに「奉仕」を学ぶ役どころを与

えられる為であって、RCの合理性や能率を追求

する場ではない。」「クラブで奉仕する事の楽し

さや奉仕を実践する勇気を学び、それを家庭や職

場で、良き社会人として「奉仕」の実践を展開す

るもの。」との教えがありました。「例会は人生

の道場である」という米山梅吉翁の言葉もありま

す。会長・幹事を始め、何かの委員長や役目を頼



まれた際は、自己研鑽の良い機会、修業の場だと

思って、快く引き受けて頂けたら幸いです。本日

も皆様に学びある例会にして行きましょう。

会長報告

１．4月9日(水)に君津市国際交流協会の理事会・総会

　　が市役所にて開催されました。当クラブからは、

　　大川会長エレクトが総会に出席されました。お

　　疲れ様でした。

２．4月13日(日)に2025年度ロータリー米山記念奨学

　　金カウンセラー・米山奨学生・指導教員オリエ

　　ンテーションがロイヤルパインズホテル千葉に

　　て開催されました。当クラブからは、カウンセ

　　ラーの岡野会員、米山奨学生のチェ・イジさん

　　が参加されました。お疲れ様でした。

　　＊チェ・イジさんは次週の例会に出席予定です。

３．4月7日(月)に第10回理事会が開催されましたので

　　ご報告致します。

　　①会計報告＊承認    

　　②新入会員について＊承認

　　　＊青山会員の後任   

　　　　森井　規安(モリイ ノリヤス)様　52歳　　

　　　　推薦者：大森会員

　　　　山九(株)　君津支店長　    

　　③退会会員について＊承認

　　　青山会員

　　　＊異動により3月末退会、職業奉仕委員長後任

　　　　について

　　　　職業奉仕委員会の行事(出前教室)は終了して

　　　　いるので残り3か月は理事不在のままで承認。

　　　猪瀬会員　　

　　　＊出席が難しい為、退会希望あり 

　　　　承認。後任候補についても改めて検討する。

　　④駅前花壇花植えについて　　   

　　　＊承認

　　　案）ひまわりを植えてみてはどうか?　　 

   学校側より行事の都合で、花植えを6月に

　　　　　変更したいとの要望があったが調整が難

　　　　　しく、今年度はクラブ単独での花植えを

　　　　　する。花壇の環境が悪く苗を植えても枯

　　　　　れてしまう状況が続いている為、今回は

　　　　　試験的にひまわりを植えてみる。  

　　⑤ビブスのデザインについて＊承認

　　　会員に購入希望者を募る。 

　　⑥米山奨学生ウニバト君、博士号取得お祝いに

　　　ついて＊承認

　　　米山奨学会より腕時計プレゼント  

　　　当クラブからのプレゼントは、甲府東RCとの

　　　合同例会にご招待する。   

　　⑦その他    

　　　次回の理事会について   

　　　新・現合同理事会：

　　　5月12日(月)11時30分～新大和田クラブ

　　　6月2日(月)11時30分～新大和田クラブ

　　　新理事会：　

　　　6月9日(月)11時30分～新大和田クラブ

幹事報告

宮嵜　　慎幹事

〈配布物〉

１．例会プログラム

２．かずさFMより地域情報誌(数に限りがあります)

 

〈報　告〉

１．4月16日(水)明治神宮清掃奉仕が実施されます。

　　集合：神楽殿10時30分

　　参拝・清掃：10時50分～

　　例会：12時～

　　出席：大川会長エレクト・鈴木荘一会員・内山

　　　　　会員・武田会員・福田会員

　　宜しくお願い致します。

２．4月18日(金)2025-26年度第5グループ会長幹事

　　会が開催されます。

　　場所：中華料理　東洋

　　時間：17時～

　　出席：大川会長エレクト・内藤副幹事

　　宜しくお願い致します。

３．4月19日(土)当クラブにて子ども食堂を開催します。

　　場所：周西の丘小学校

　　時間：12時～13時(集合:11時30分)

　　＊申込みは本日締切です。ご都合のつく方は   

　　　是非ご参加下さい。なお、ご参加頂ける場

　　　合は、当クラブ白いジャンバーとクラブの

　　　赤い帽子の着用をお願い致します。 

〈回　覧〉

１．君津RC週報

２．第5グループ週報

３．甲府東RCとの合同例会・交流会の出欠について

４．子ども食堂の出欠について

５．米山梅吉記念館より賛助会へ入会のご案内

　　＊入会希望の方は、事務局まで会費3,000円を

　　　お願い致します。



公共イメージ向上委員会

ロータリーの友紹介

中野　賢二会員

　ロータリーの友7月号の紹介

ですが、まずは横組み5ペー

ジのステファニーA・アー

チックRI会長からのメッセー

ジをご覧下さい。ここにはカ

ナダのクラブが、ホームレ

スや食料不安に直面している

人々に温かい食事を提供する

スープ・シャック活動を支援

している事が書かれております。(シャックは小

屋なので、スープ・シャックはスープ小屋のよ

うな意味で、子ども食堂に近い活動です。)この

クラブ会員のアルナ・クシックさんはスープ・

シャックのニュースを見て、我がクラブの活動に

取り入れたいと考え、スープ・シャックのチーム

と会合を行って、新しい施設の調理器具等を準備

し、支援金を手渡しました。また、施設が稼働す

ると、会員達で食事の提供等のボランティアを行

いました。この素晴らしい活動を高く評価したス

テファニー会長は、地域社会のニーズに取り組

み、会員の積極的な参加を促す為に以下のような

4段階に分けた方法を挙げております。

１．ニーズの特定

２．リソースの収集

３．協力を促進

４．継続的な支援

【１．ニーズの特定】社会の抱える課題を考え、

地域団体と協力する事が大事。【２．リソースの

収集】は迅速に取り掛かり、会員の持つスキルや

ネットワークを活用して、資金面からボランティ

アまで多くのリソースを集める。ちなみにリソー

スは資源や財産の事で、人や物資、資金、時間の

意味です。【３．協力を促進】会員個人が率先

して取り組み、リーダーシップを発揮して周囲に

協力をお願いする事で、積極的な参加を促す。

【４．継続的な支援】活動を立ち上げるだけでな

く、支援を継続。このように述べております。最

後に会長は、これらの奉仕活動等を通じて人々の

生活をより良くし、希望をもたらし、地域社会に

変化をもたらす事が『ロータリーのマジック』だ

と言っています。ここに書いてある事柄ではあり

ませんが、最近では困っている人が本当に必要と

している物を抽出する為、『ニーズ』(目的の抽

出)と『ウォンツ』(具体的な手段)に分けて考え

るようです。まず、『ニーズ』は直訳すると『必

要・需要』で、目的を拾いだす為に現状と理想的

な状態を比較して何が不足なのか、何が不満なの

かを抽出します。次に『ウォンツ』は直訳すると

『欲しい』で、上記のニーズに対して何がいるの

か、どうして欲しいのかを考える事です。掃除を

楽にしたいは『ニーズ』で、ロボット掃除機が欲

しいは『ウォンツ』となります。スープ・シャッ

クの事例に当てはめると、まず貧しい暮らしをし

ている方々の『ニーズ』を抽出していきます。

①住居が粗悪なので快適な場所で暮らしたい

②食料を購入出来ないのでまともな食事を食べたい

③破けた衣類しかないので新しい洋服が欲しい

④⑤⑥…というように、沢山挙げていきます。

その『ニーズ』に対して、何をして欲しいのか

『ウォンツ』を考えます。①住居問題に対して①

-1住宅を借りて転居、①-2仮設住宅の建設、①-3

住宅補助金、①-4、①-5のように考えを出し合い

ます。②食料問題には、②-1食材の提供、②-2

スープ・シャック、②-3食事の宅配、②-4、②-5

のように沢山考えましょう。そして、今一番急が

なくてはいけない事や一番欲しい物、本人達の要

望、予算を加味し、実際に出来る事、人材確保の

可否等を考慮して活動を決めていきます。

　続きまして、横組みの7ページから『目指せ!防

災のTKB48』という記事があります。秋葉原のア

イドルグループのようですが、これは災害発生時

にトイレ・キッチン・ベットを48時間以内に整備

する事を目指した取り組みです。次のページから

イタリアと日本の災害発生時の対応の比較が書か

れており、とても興味を惹く内容なので紹介致し

ます。トイレの場合、日本は設置が遅い上に電灯

がなく、和式で高齢者が困難なのに対して、イタ

リアでは48時間以内に災害トイレが到着し、シャ

ワーや洗濯機、乾燥機、電灯付きです。日本の食

事提供はカップ麺や菓子パン、冷たいおにぎりを

配布するだけですが、イタリアでは登録された

キッチンカーが駆けつけて、暖かくて美味しい食

事が食堂で振る舞われます。仮設住居は日本では

体育館等に雑魚寝に対して、イタリアは家族単位

の丈夫なテントも提供されてプライバシーも確保

されます。日本の支援物資は自治体の備蓄が少な

い為、全国から五月雨式に届き、手作業で配布し

ますが、イタリアでは各地に大規模な備蓄基地が

あり、そこから支援者と一緒に現地に到着し、日

本にはない衣類も配られます。日本では心理ケア

については後回しにされ、能登では専門のチーム

が被災地に派遣されたのは発生から1か月後でし

た。イタリアはPTSD予防等の為のチームが48時

間以内に到着し、子どものおもちゃ等の備蓄もあ

ります。行政の役割では、日本は都道府県任せで

専門の省庁がないのに対して、イタリアでは市民

保護庁があり、常駐800人、各支援団体が24時間



モニタリングし、全国4000のボランティア団体も

連携をしております。日本の災害対応のスピード

は遅く、72時間以内は人命救助優先で避難所の対

応は遅延傾向です。イタリアで2009年に発生した

ラクイラ地震の際は、2時間後に支援トラックが

出発して、12時間以内にトイレや食事、寝床が提

供されました。日本の避難所運営は被災した自治

体が行う為、負担が大きいのに対して、イタリア

は全国で標準化されており、被災を受けていない

自治体からボランティアが派遣されます。ボラン

ティアは日本の場合、個人単位で本人の意思で参

加しますが、イタリアでは国が活動を支援し、職

業を活かした支援が主流です。このようにイタリ

アの災害に対する対応や準備、ルールが日本より

も優れている事がわかる記事となっています。こ

の後のページにもイタリアの災害対応の素晴らし

さが書かれており、学ぶべき所が沢山あると感じ

ました。

　時間の関係でここまでとなりますが、今月も素

晴らしい情報が盛り沢山で勉強になる記事が多い

ので、どうか皆さん時間を作ってご一読して下さ

い。

会員卓話

「吉川工業コア業務紹介」

安高　弘和会員



ニコニコBOX 

佐々木昭博 長崎様、本日はご来訪ありがとうご

ざいます。安高会員、卓話ありがと

うございました。次週例会から新し

い米山奨学生　チェ・イジさんが来

られますので、1年間ご協力の程宜

しくお願いします。

宮嵜　　慎 中野さん、ロータリーの友紹介あ

りがとうございます。安高さん、

貴重な卓話興味津々に拝聴しまし

た。来週は、人見神社清掃奉仕に

なります。皆様、宜しくお願い致

します。

長崎　文康 1年ぶりに例会に参加しました。

また、一言発言という事でお話し

させて頂きました。ありがとうご

ざいました。引き続き宜しくお願

いします。

大森　俊介 安高さん、卓話ありがとうござい

ました。野球同好会の皆様、練習

お疲れ様でした。次回は参加出来

ればと思います。

隈元　雅博 安高会員、卓話をありがとうござ

いました。中野会員、ロータリー

の友の紹介をありがとうございま

した。12日の野球部の練習に参加

された皆さん、お疲れ様でした。

これからも地域貢献と世界平和の

為にロータリー活動を頑張りま

す! 

早見　秀一 安高会員、貴重な卓話ありがとう

ございました。ロータリーの友の

ご紹介、中野会員、おもしろお

かしくご紹介頂きありがとうござ

いました。袖ケ浦駅前ミシュレー

ションゴルフ、どうぞ宜しくお願

い致します。

大桃　哲郎 中野会員、ロータリーの友紹介あ

りがとうございました。安高会

員、会員卓話ありがとうございま

した。

安田　　学　 安高会員、会員卓話ありがとうご

ざいました。次回は、野球同好会

出席します。

秋元　政寛 安高会員、貴重な卓話をありがと

うございました。

秋元ゆかり 皆様こんにちは、中野会員、ロー

タリーの友紹介、安高会員、貴重

な卓話ありがとうございました。

秋元　直樹 中野会員、ロータリーの友の紹

介、安高会員、会員卓話ありがと

うございました。

高島　俊治 中野会員、ロータリーの友紹介、

ご苦労様です。安高会員、卓話ご

苦労様です。

福島　大介 安高会員、貴重な卓話ありがとう

ございました。

金子　勝美 安高会員、卓話ありがとうござい

ました。

秋山　大輔 エース安高さん、卓話ありがとう

ございました。

山口　正洋 安高会員、貴重な卓話ありがとう

ございました。

内山貴美子 安高さん、卓話ありがとうござい

ました。

大多和一彦 安高会員、卓話ありがとうござい



ました。

吉野　和弘 長崎さん、来訪ありがとうござい

ます。次回、100年バンド頑張り

ましょう。

小幡　　倖 長崎さん、ようこそ君津へ。新年

度がスタートして少し落ち着きま

した。安高さん、卓話ありがとう

ございました。

黒岩　靖之 OBの長崎さん、ご来訪ありがとう

ございます。本日は楽しんで下さ

い。

廣田　二郎 長崎さん、お久振りです。お元気

そうで何よりです。

松岡　　靖 土曜日は晴天の下、野球同好会で

キャッチボールやバッティングを

楽しみました。久しぶりで今朝よ

うやく筋肉痛が来ました。また是

非やりましょう。秀範さん、色々

ありがとうございました。

石野　英人 桜も終わり、いよいよ過ごしやす

い天候となってきました。屋外で

の活動もやりやすくなってきまし

たので、体を動かす事として楽し

みたいと思います。

鈴木　秀範 皆様こんにちは。君津RC野球同

好会の初練習が4月12日土曜日に

行われました。晴天に恵まれ、参

加頂いたメンバーの皆様が、汗を

流し楽しそうにキャッチボールや

ノックをしている姿を見て、ほの

ぼのとしておりました。バッティ

ング練習の見どころは、青山監督

と隈元さんの熱い熱い勝負!負け

ず嫌いの隈元さんの全力投球。非

常に楽しく大笑いしてました。第

2回目は今季中に計画する予定で

す。残念ながら参加出来なかった

同好会メンバーも、次は是非ご参

加してみて下さい!新たな仲間の

発見が出来ますよ!

篠塚　知美 4月より、老人ホームの厨房委託

事業をスタートさせる事が出来ま

した。ご紹介頂きました隈元社

長、ありがとうございます。

大川　裕士 東京神宮RC、明治神宮清掃奉仕に

参加される会員の皆様、宜しくお

願いします。

鈴木　荘一 野球練習で筋肉痛です。

中野　賢二 新年度を迎えて、新入社員の入社

式や教育でバタバタしていると聞

いております。当社も平均1名の

高校生が入って来るのですが、

今年は0名です。とても寂しいで

す。

鳥取　秀郎 結婚記念日にきれいな紅色の胡蝶

蘭を頂きました。妻も大変喜んで

おりました。誠にありがとうござ

いました。

岡野　直美 昨日、ロイヤルパインズホテル 

千葉にて、奨学生オリエンテー

ションがあり、行ってきました。

韓国のチェ・イジさん、とても可

愛い方でした。来週君津RCに来る

予定です。

富田　健司 あっという間にもうすぐゴールデ

ンウィーク。熱中症対策準備を抜

かりなく。

常住　賢二 本日、今年度新入社員の専内研修

の開講式があり、東日本エリア57

人を迎え入れました。半年後の成

長した姿が楽しみです。


